

**Tema: RESUMEN**



- Nombre del docente: Carolina del Roció Morales Figueroa
- Nombre del alumno: Osvaldo Morales Morales
- CARRERA: Medicina Veterinaria y Zootecnia
- CUATRIMESTRE: 6to Cuatrimestre
- MATERIA: Zootecnia de Porcinos
- FECHA: 11 de mayo del 2020

**COMITÁN DE DOMINGUEZ CHIAPAS, A MAYO  
DEL 2020**

### **Introducción:**

En esta unidad como bien sabemos veremos la Historia y evolución de los porcinos ya que se conocerá las razas principales razas porcinas y sus cruzamientos, esta historia del cerdo está ligada más a la del hombre, hicieron ideal para cubrir las necesidades de aportes de proteínas y grasas a la población. Tanto que sería imposible imaginar el desarrollo de las civilizaciones..

## **Historia y evolución de los porcinos**

Las razas de los cerdos se derivaron de dos especies; *Sus Scrofa*, que es el cerdo europeo y *Sus Vittatus*, que es el cerdo salvaje del este y sudeste de Asia. El cerdo original vivió en forma sedentaria alrededor de los pueblos y posteriormente el hombre lo confinó y empezó a alimentarlo, la domesticación de éste animal, cuyo antecesor es el jabalí, el cual fuera de la época de celo es relativamente fácil de manejar. Sobre todo, sus crías, las cuales junto a sus madres merodeaban los asentamientos humanos con doble propósito, por un lado, alimentarse de sus desechos y por otro protegerse de los depredadores, *Sus Vittatus* (cerdo salvaje) tiene su origen en el jabalí y puede ser de dos tipos:

- 1- De Europa: Se le denomina, *Sus Scrofa Ferus*, de color negro, matizado con gris y castaño.
- 2- De la india: se trata de *Sus Vittatus*, que carece de cresta o línea, en la parte superior, de color gris castaño, con una franja blanca a ambos lados de la cara

## **Dispersión del cerdo en américa**

Con su llegada, los conquistadores españoles en sus diferentes viajes, trajeron consigo todo tipo de animales domésticos diseminándolos por todo el territorio americano. El cerdo llegó en primer lugar a Santo Domingo, Puerto Rico, Cuba y Jamaica, procedente de las Islas Canarias en el segundo viaje de Cristóbal Colón en 1493, a fines del siglo XVI, la cría del cerdo era estable en casi todas las poblaciones españolas del Nuevo Reino; la especie porcina, más que cualquier otro animal doméstico introducido por los europeos, encontró en América tropical una gran variedad de recursos alimenticios

Hacia los años de 1914 - 1918 tuvo gran auge el cerdo tipo grasa debido a una gran demanda por parte del hombre, este cerdo requería un tiempo entre 12 18 meses para salir al mercado y salían aproximadamente con un peso de 125 - 140 kg. El tiempo y el peso hacían que estos animales salieran con más grasa

5.000 AC. El jabalí, debía ser ágil, corto y tórax profundo, cabeza robusta. La parte anterior constituía el 70 % del peso del animal

Actualidad. - Las necesidades crecientes de proteína animal llevó al hombre a criar el cerdo carné. Sus características son: jamón carnudo, cuerpo largo y cabeza liviana sin papada. El 70 % de su peso lo constituye la parte posterior.

Es una subespecie de mamífero artiodáctilo de la familia Suidae, usado para la alimentación humana como hemos mencionado anteriormente es *Sus scrofa* doméstico, posee 44 dientes

### **Conclusión:**

Como pudimos observar y analizar dice que La domesticación modificó los hábitos de vida del cerdo. Se volvió un animal tranquilo, linfático. El hombre descubrió que el cerdo era su mejor proveedor de grasa. El peso se equilibraba entre las dos mitades de su cuerpo.

# PARTES DEL CERDO

